
 
 

Antwort zur Anfrage Nr. 2192/2010 der ödp-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt be-

treffend  

Begrünung fördern (ödp) 

 

 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 

 

Art und Umfang der Pflege des öffentlichen Grüns ist mit der Grünpflegekonzeption 

nach HSK (Haushaltssicherungskonzept) am 24.03.2004 vom Stadtrat beschlossen 

und mit den Fortschreibungen 1 bis 6 ergänzt worden. Über den Zustand der Anla-

gen wurde am 12.11.2009 mit dem Grünflächensanierungsprogramm dem Stadtrat 

berichtet. Im Haushaltsplan 2009 war ab 2012 beginnend die sukzessive Sanierung 

von Grünflächen vorgesehen. Inwieweit dies realisiert werden kann, muss in den 

anstehenden Haushaltsberatungen entschieden werden. Darüber hinaus wurde in 

diesem Jahr zweimal im Fachausschuss über die besonderen Schwierigkeiten, die 

sich aus dem zunächst bis Ende Oktober nicht und dann mit starken Einschränkun-

gen genehmigten Haushaltsplan 2009 ergeben, berichtet. Ich bin der Ansicht, dass 

die Verwaltung hierdurch umfassend zu diesem Thema berichtet hat. Weiterge-

hende schriftliche oder mündliche Erläuterungen werden bei Bedarf im Fachaus-

schuss und im Stadtrat gegeben. 

 

In den neunziger Jahren gab es finanzielle Unterstützung für Fassaden-, Dach- und 

Hinterhofbegrünungen aus dem städtischen Haushalt mit der entsprechenden 

fachlichen und medialen Begleitung. Hierfür wurden allerdings nach und nach die 

finanziellen und personellen Kapazitäten vollständig abgebaut. 
 

 

 

Mainz, 29.11.2010 

 

 

gez. Reichel 

 

Wolfgang Reichel 

Beigeordneter 

 

 


